

2 Politique

Visite du président de la République dans le Haut-Ogooué

Le Programme Graine lancé aujourd'hui

SM

Libreville/Gabon

LE président de la République, Ali Bongo Ondimba, est arrivé hier à Franceville où il va procéder au lancement du Programme

Graine dans la province du Haut-Ogooué. Accompagné de son épouse Sylvia Bongo Ondimba, le chef de l'Etat a été accueilli par les autorités locales de cette province en tête desquelles, le gouverneur, Bertrand Moundounga. Après l'Ogooué-Ivindo, le

Woleu-Ntem, la Ngounié et l'Ogooué-Lolo, c'est au tour de "G2" d'accueillir le projet intitulé "la Gabonaise des réalisations agricoles et des initiatives des nationaux engagés" (GRAINE). Elle devient ainsi la cinquième province à accueillir ce vaste projet porteur.

Il est question ce matin, pour le numéro un gabonais, de remettre des titres fonciers et des agréments aux différentes coopératives de la province. Il profitera également de son séjour pour échanger avec les populations de cette localité.



Photo : Gildas Roméo Mouniémou

Ali Bongo Ondimba accueilli par le gouverneur du Haut-Ogooué à son arrivée.

Au tour du Haut-Ogooué !

Willy Ndong

Franceville/Gabon

LE président de la République, Ali Bongo Ondimba, lance aujourd'hui, à Franceville, Mvengué et Léconi, le programme la Gabonaise des réalisations agricoles et des initiatives des nationaux engagés (Graine) dans la province du Haut-Ogooué. Ce lancement intervient après les étapes du Woleu-Ntem, de l'Ogooué-Ivindo, et de la Ngounié.

A la faveur de la cérémonie officielle prévue à cet effet, le chef de l'Etat remettra titres fonciers et agréments à différentes coopératives de la

province. Il profitera également de son séjour dans le Haut Ogooué pour rencontrer les jeunes, les femmes et les notables de la localité.

Lancé le 22 décembre 2014, le programme Graine vise à encourager l'entrepreneuriat agricole, favoriser la diversification de l'économie et à apporter une réponse au chômage des jeunes. Prévu pour s'étendre dans les neuf provinces du pays sur une période de cinq ans, Graine a déjà permis la création de 627 emplois directs et de 489 emplois indirects.

Ce gigantesque projet, le plus grand dans notre pays après celui du Transgabonais dans les années 70, vise notamment à réduire la balance de paiement pour les importa-

tions des produits alimentaires, étant donné que notre pays dépense chaque année, environ 350 milliards de nos francs, pour ses importations en "nourriture". Inadmissible !

L'autre ambition portée par Graine est d'améliorer la sécurité alimentaire par la culture industrielle des denrées tels le manioc, la banane, le piment, la tomate, aux côtés du palmier à huile, de la création de 200 000 ha de plantations de culture vivrière et de rente par 20 000 entrepreneurs engagés dans les 9 provinces du pays. Graine a également un volet social. A terme, 3000 km de routes non bitumées seront ouvertes, en même temps que seront réalisées l'électrifica-



Photo : Ollomo

Après le Woleu-Ntem, l'Ogooué-Ivindo, l'Ogooué-Lolo et la Ngounié, le tour revient au Haut-Ogooué d'accueillir le projet Graine.

tion, l'hydraulique villageoise (1000 pompes), la création des écoles et des centres de santé. Incontestablement, ce projet cher au président Ali Bongo Ondimba, qui a compris que la terre ne ment pas,



Photo : I. MB.

Le Programme a déjà enregistré plusieurs grandes avancées, comme ici au village Adzabikaf (département du Woleu).



Photo : DR

Les engins et autres appareils destinés au projet Graine.

à la réparation des équipements y seront dispensées, permettant ainsi à de nombreux Gabonais de développer de nouvelles compétences.

Déjà 10 800 entrepreneurs agricoles enregistrés en un an

W.N.

Franceville/Gabon

FAISANT le point avant le lancement officiel de Graine dans le Haut-Ogooué, le coordonnateur du programme, Léandre E. Boloubou, visiblement heureux, a dressé brièvement un premier bilan du projet depuis

sa mise en route, le 22 décembre 2014. Ainsi donc, 10 800 entrepreneurs agricoles ont été enregistrés en un an, sur les 20 000 attendus en l'espace de cinq ans. Incontestablement, ces chiffres sont au-delà des objectifs assignés pour l'année 2015. La coordination du programme visait 3000 personnes par an. S'agissant des prévisions

pour 2016, le programme table dans le Woleu-Ntem pour une production de bananes de 300 ha, de manioc de 300 ha, de piment de 25 ha ainsi que 25 ha de tomate. Soit un total de 650 ha à cultiver.

Dans la province de l'Ogooué-Ivindo, 844 ha doivent être cultivés (386 ha de banane, 406 ha de manioc, 26 ha de piment pour la

même superficie en tomate). Dans l'Ogooué-Lolo, il faudra travailler sur 618 ha qui produiront seulement du manioc (311 ha) et de la banane (307 ha).

Les agriculteurs de la Ngounié auront véritablement du travail en 2016. En effet, avec 5229 ha, ils devront cultiver la banane sur 625 ha, le manioc sur 977 ha et le palmier à huile sur 3600 ha.

88 milliards de francs pour mécaniser l'agriculture au Gabon

W.N.

Franceville/Gabon

LE 19 novembre 2015, le Programme Graine recevait ses 40 premiers engins, soit 31 tracteurs et 9 tractopelles.

A cette occasion, Théophile Ogandaga, coordonnateur général de Sotrader, avait indiqué que « l'arrivée de ces bulldozers marque la concrétisation du contrat historique signé entre la Sotrader (partie-

nariat public-privé entre l'État gabonais et le groupe Olam international) et Caterpillar pour l'acquisition de 475 engins. Soit 400 tracteurs D6R et 75 pelles 323. Avec, à la clé, des milliers d'hectares de plantations valorisés et des centaines d'emplois créés ».

Selon les responsables de Sotrader, ce matériel roulant de marque Caterpillar, fourni par Tractafic Equipment, sera livré de manière progressive, et cette commande aura des retombées très positives en

termes d'emplois. En effet, celle-ci devrait se traduire par la création de 200 emplois directs et indirects, s'ajoutant ainsi à ceux créés par le programme Graine qui, en outre, compte déjà 8 634 adhérents.

Le projet comporte, par ailleurs, un important volet formation, car la fourniture de ces machines s'inscrit dans le cadre d'un accord global incluant la formation de la main d'œuvre par Tractafic Equipment.

L'accord prévoit, notamment,

que 100 Gabonais soient retenus selon un processus de sélection transparent pour être formés dans le centre de formation spécialisé du groupe au Maroc.

Par ailleurs, Tractafic Equipment s'est engagé à développer un centre de formation sur place, au Gabon, dans la Zone économique spéciale (ZES) de Nkok. Le terrain sera fourni par l'État et le centre construit par la société Tractafic Equipment Gabon. Des formations à l'assemblage et

Formation

54 pionniers de retour de Malaisie

W.N.

Franceville/Gabon

LE samedi 22 août 2015, 54 compatriotes retenus pour suivre une formation aux techniques agricoles dans le cadre du programme Graine s'étaient envolées pour la Malaisie. Huit mois

après le lancement de cette nouvelle initiative unique, ces candidats présentant un bon niveau et une forte détermination ont été sélectionnés, selon un processus transparent dans les centres régionaux Graine de l'Ogooué-Ivindo et du Woleu-Ntem, ainsi que dans les provinces de l'Estuaire, la Ngounié et la Nyanga.

En Malaisie, ils ont suivi une formation théorique et pratique de 4 mois, sanctionnée par un diplôme, en partenariat avec le groupe malaisien FELDA.

A terme, ce sont 2 500 candidats issus des sélections finales (sur la base du premier arrivé, premier servi) qui partiront en Malaisie. À leur retour, les membres

formés deviennent des superviseurs terrain au sein de leur coopérative.

A noter que lors des premiers départs, l'ensemble des frais administratifs, de formation, de transport, d'assurances et de séjour ont été à la charge de Graine. D'autres formations seront dispensées au niveau national.



Photo : MZM

Le ministre d'Etat en charge de l'Agriculture et de l'entrepreneuriat agricole, Mathieu Mboubma Nziengui, en compagnie des 54 Gabonais ayant bénéficié d'un stage en Malaisie.